

¿De qué hablan las jóvenes heterosexuales cuando hablan de hombres?

Un estudio de la Universidad Internacional de La Rioja analiza conversaciones sobre relaciones sexuales o afectivas con hombres en dos grupos de amigas veinteañeras. Los datos obtenidos muestran que no hay una transformación del rol de género en las relaciones.

SINC

4/12/2017 10:55 CEST



Los datos no parecen apuntar hacia una transformación profunda de las relaciones de género / Joseph Pearson / Unsplash

Una investigación de la Universidad Internacional de La Rioja trata de dar respuesta a si existe o no una transformación de las relaciones de género entre las parejas jóvenes. Esta compleja cuestión la ha abordado mediante el análisis de la construcción de identidades de género en la conversación espontánea, teniendo en cuenta la falta de aproximaciones cualitativas en los estudios sobre género y cultura.

El estudio, liderado por la científica Virginia Acuña, concluye que las integrantes de un grupo construyen una feminidad juvenil que reproduce

ciertas posturas clásicas en este terreno, en la medida en que abordan este tipo de relaciones como una oportunidad de conseguir pareja, mientras que las del segundo grupo reivindican una feminidad totalmente libre de discursos románticos y/o sentimentales, centrada exclusivamente en el plano sexual.

Aunque las dos conversaciones analizadas confirman una visión más abierta y flexible de las relaciones heterosexuales entre la gente joven, en la que se acepta el sexo sin compromiso como señal de libertad, los resultados también revelan formas muy diferentes de abordar la cuestión según el grupo sin que existan grandes diferencias en el perfil sociocultural.

Las versiones más clásicas conducen a situaciones de desequilibrio en las que la mujer ocupa el lugar de quien tiene que complacer al otro

Problemas en la consecución de la igualdad

Acuña problematiza estos dos modelos: "Por una parte, la versión más clásica puede conducir a situaciones de desequilibrio en las que la mujer ocuparía con frecuencia el lugar de quien tiene que complacer al otro para lograr que este acepte formalizar la relación, teniendo en cuenta que el amor romántico y la importancia de tener pareja sigue asociándose especialmente con las mujeres", explica la autora.

Por otro lado, la versión más liberal c"onlleva un refuerzo del discurso estereotípicamente masculino en torno a las relaciones heterosexuales, que perpetuaría la visión de las mujeres como objeto sexual bajo una falsa apariencia de igualdad".

Estas reflexiones son precisamente las que plantea la investigadora como hipótesis de partida para futuras investigaciones, que también abordarán el estudio de las masculinidades juveniles: "para valorar el estado de las relaciones heterosexuales, desde el punto de vista de la igualdad, será fundamental que también se analice la evolución de la masculinidad

heterosexual entre los jóvenes: hasta qué punto reproduce esas posturas estereotípicamente masculinas y/o incorpora valores tradicionalmente considerados femeninos en este ámbito, como la importancia del afecto y los sentimientos”.

Referencia bibliográfica:

Acuña Ferreira, Virginia. Conversación juvenil e identidad de género: despliegues de feminidad heterosexual en grupos de jóvenes veinteañeras, en *Clac Círculo*, 69, 3-33. Doi: 10.5209/CLAC.55312

Derechos: **Creative Commons**

Creative Commons 4.0

Puedes copiar, difundir y transformar los contenidos de SINC. [Lee las condiciones de nuestra licencia](#)